

きたしょうわ

学校教育目標「自ら考え行動し、ともに歩む北昭和の子」

重点教育目標「ともに考え、ねばり強く、学び続ける北昭和の子」

～「ともに考え、ねばり強く、学び続ける北昭和の子」をめざして～

教務研究部

	国語	算数
正答数	8.5問	9.6問
問題数	14問	16問

今年4月に、全国の6年生を対象とした全国学力・学習状況等調査が行われました。本校では、左記のような結果となりました。国語では、漢字の書き取りに成果が見られました。算数では、「データの活用」の領域において、**全国平均を上回る結果**となり成果が見られました。これまでICTの活用を取り入れた授業作りに全校で力を入れて取り組んでいましたので、その成果が表れたものと考えております。その一方で、**国語・算数ともに記述式の問題への課題**が見られました。このことは、7月に行われた全学年対象の北海道チャレンジテストにも、表れておりましたので、本校の子ども達の課題と捉えております。

これらのことを受け、「書く力」を付けるために、本校では教職員全員で共通理解を図り、8月以降は下記の点について改善に取り組んできました。

① 学習規律の徹底

- 授業の準備や教科書・PCの配置などを統一して指導し、学習に落ち着いて取り組めるようにします。

② 宿題・自学学習への取り組み

- スマイルネクストだけでなく、必要に応じてプリントの宿題も活用し学力の定着に努めます。
- 児童自らが計画的に自学学習を進められるように、学年に応じた指導を行います。
 - 1・2年生→宿題中心から、自学学習に取り組みさせます。
 - 3・4年生→自学学習の割合を増やし、自分から取り組めるように指導していきます。
 - 5・6年生→自学学習中心に指導していきます。

③ 授業改善

本校では、「ICTを効果的に活用し、『主体的・対話的で深い学び』の実現に向けた授業作り」を目指して全教員が授業を公開し、より質の高い授業を展開できるよう研修を行っています。11月22日（水）には、4年生で研究授業を行い、外部から講師を招き放課後助言をいただくなど、研修を深めました。

④ 読書活動の推進（11月の読書月間として、朝読書、教師による読み聞かせ等）

- 読書が苦手な児童でも、読み聞かせを通して読書への関心を高めていきます。
- 図書委員会が中心となって、読書に親しんだ子を紹介する活動を行い、意欲を高めます。
- 読書ボランティアに来校いただき、1～4年各学年に対して、読み聞かせを行い、本への興味をもたせます。

こうした取り組みの中で、自分の考えを自分の言葉で論理的に説明したり、書いたりすることができる子が増えてきました。しかし、基礎的な知識・技能が身に付いてなければ、こうした力は発揮できません。そのためにも、冬休みまでの残り1ヶ月は、基礎的な知識・技能等の習熟に取り組むと考えています。ご家庭でも、子ども達が勉強する環境（静かに取り組める場所・時間）や規則正しい生活習慣（早寝・早起き、朝食の喫食、睡眠時間の確保）作りにご協力をお願いします。より一層子ども達が心も体も健康的に成長できるよう学校と家庭と連携していきたいと思っております。



4年生 研究授業

5年生の宿泊研修

10月26日、27日に「より良い集団生活のあり方を身に付け、仲間との交流を深める」ことを目的として5年生が宿泊研修を行いました。1日目の自主研修では、5つの班に分かれて、それぞれ事前に計画を立てていた西部地区の見学場所を巡りました。2日目は、函館公園で問題を解きながらウォークラリーを行いました。



どちらも、班の仲間と協力し合って研修を行うことができました。宿泊先の函館では、仲間とお風呂に入ったり、いっしょに寝たりすることが初めての体験で、とても楽しく過ごせました。

インフルエンザ注意



インフルエンザが猛威を振るっています。11月に入り、4年生が学級閉鎖になりました。閉鎖中は、毎日 Google Meet で健康状態の確認および学習クイズ等を行いました。閉鎖後半は、ミーティングの参加者が増え、元気になっている様子が伝わり安心しました。他の学年もインフルエンザ患者が増えています。「うがい・手洗い」を徹底し、冬休みまでの残り1ヶ月、元気に登校してほしいです。



Google Meet での様子

食に関する指導について

食に関する指導を、鍛神小学校の鶴喰栄養教諭をお招きし行うことができました。

発達の段階に合わせて、各学年「給食ができるまで」「栄養素について」「食事のマナーについて」などなど学習しました。子ども達のこれからの発達についても、食事は大変重要になってきます。本校の子ども達の実態としては、朝食の喫食率は高く、保護者の皆様のご協力に感謝です。

栄養教諭来校



6年生 食育の様子

今月は読書啓発月間でした

11月20日・27日に、1~4年生対象のボランティアによる読み聞かせがありました。笑いや驚きなど子ども達の反応の良さに、ボランティアの方も喜んでいました。

今月は、読書啓発月間でしたので、様々な先生からの読み聞かせもあり、いつも以上に読書に親しんだ様です。

冬休みに向けて、この習慣が続き、読書の機会が増えるといいですね。



2年生 読み聞かせの様子

- 1日(金) 全校絵画展(～8日)
- 4日(月) 個人懇談会(～8日)
- 11日(月) 図書返却(～15日)
- 14日(木) 委員会活動(9) ALT 来校
- 15日(金) 学習参観日(5h低た 6h高)
- 18日(月) 図書貸し出し(～22日)
- 22日(金) 薬物乱用防止教室(5・6年)
- 25日(月) 全校集会・大掃除

- 26日(火)
- 28日(木)
- 1月15日(月)

- 冬期休業(～1/14)
- 学校閉庁日(～1/3)
- 登校日

12月の行事予定

12月のともび号の予定: 12日(火)、26日(火)